

Ramené à la vie par des transfusions et rééduqué par le vélo



Julien Leblay, cycliste globe-trotter (debout sur la photo) a présenté un film mêlant humour, leçons de courage, humanisme et paysages du monde. Photo RL

Invité pour la troisième fois depuis 2007 par SaintAvélo, le cycliste globe-trotter Julien Leblay a présenté, vendredi soir, son film *Good'Aventure*, récit d'un voyage de deux ans et 22 000 km en autonomie à vélo, de l'Auvergne à la Nouvelle-Zélande pour la promotion du don de sang.

Michèle Dambrine, présidente de Saintavélo, a rappelé les motivations de ce jeune homme, gravement accidenté à 16 ans, ramené à la vie par des transfusions et rééduqué par le vélo, d'où son prosélytisme pour les dons du sang.

La veille et dans la journée de vendredi, il avait fait des interventions de deux heures en milieu scolaire, d'abord au collège La Fontaine où il retrouvait des élèves vus à Huchet en 2009, au lycée Charles-Jully, ensuite à l'école élémentaire Pierre-Frisch et enfin au lycée Poncelet.

Aux plus jeunes, Julien a expliqué avec humour qu'il transportait sa cuisine, sa salle de bains, sa penderie, sa chambre à coucher et son atelier, tout cela en 40 kg de bagages par vélo. Surtout pas de téléphone portable, pas de GPS, mais un petit ordinateur pour se connecter à Internet. Pas de télévision mais le monde à 360° autour de soi et deux caméras HD avec de quoi filmer pendant 60 heures. Comment communiquer ? « Sauf en Asie, on apprend très vite les mots de base d'une langue. »

Lors des échanges, le cycliste s'est montré stupéfait d'apprendre que sur la population des deux lycées du centre-ville, moins d'une dizaine d'élèves et de professeurs se rendaient à leur établissement à vélo. « En 130 interventions scolaires dans toute la France en 2009, je n'ai jamais eu connaissance d'un chiffre aussi bas. »

Julien Leblay a également évoqué l'impossibilité pour un transfusé de donner son sang en France, où « le principe de précaution est poussé au maximum. »

Le film présenté mélangeait humour, leçons de courage, émotion, humanisme et paysages grandioses. Y défilent l'Iran, le plus beau pays traversé mais aussi l'un des plus durs, la Turquie et l'accueil incomparable des autochtones, les Balkans et leur contraste entre beautés naturelles et séquelles de la guerre.

Un chèque a été remis au courageux voyageur par le Rotary de Saint-Avold présidé par le Dr Pascale Bliscaux. Pour cette cardiologue, « il est important de sensibiliser les gens au don du sang, car les transfusions restent parfois indispensables. Quant au vélo, c'est la meilleure activité physique pour prévenir les maladies cardiovasculaires ». Julien Leblay rejoint les médecins et les membres de SaintAvélo pour prôner le vélo et tous ses avantages, notamment la liberté qu'il donne, et le goût de l'aventure : « On commence par aller voir un copain dans le village voisin, à dormir chez lui, puis on en vient à faire le tour du monde. »